



DURAND René-Jean

Délégué Général-Adjoint

Trésorier de la DG 31

Chargé de la Communication
L'informatique

Tél : 06 17 59 84 38

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



La libération de Toulouse le 19 août 1944 Par le Comité de TOULOUSE CENTRE



Dépôt de gerbe par Jean-Luc MOUDENC, Maire de Toulouse

Le 19 août 1944, des combats très violents ont éclaté près de la gare Matabiau à Toulouse. Moment crucial dans la libération de la Ville Rose. Des cheminots et des résistants menés par Serge RAVANEL, au péril de leur vie, se sont exposés aux balles meurtrières ennemies, celles de près de deux-cents soldats allemands.

Au mépris du danger, ces résistants se sont lancés dans une bataille inégale pendant des heures, avec l'appui des FFI venus en renfort. Le buffet de la gare Matabiau a servi d'infirmier.



Stèle des cheminots Morts pour la France gare Matabiau.

Ce lundi 19 août 2024, la ville de Toulouse a fêté le 80 e anniversaire de sa libération. Une cérémonie à la mémoire des cheminots et résistants tombés au combat a eu lieu devant le monument aux morts érigé dans le hall des départs de la gare Matabiau. La maire de Toulouse, M. Moudenc, ainsi que de nombreuses associations dont le Souvenir Français, ont déposé une gerbe au pied du monument aux morts.

Une exposition temporaire de photos de l'époque, prises sur le vif par le photographe Jean DIEUZAIDE, retrace les moments-clés des combats. Elle est visible sur d'immenses cubes sur le parvis de la gare Matabiau.



"Aux Morts"